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2022 - l'année de la normalité retrouvée et de la réorientation pour 
le Championnat suisse des chevaux de sport CH 

 

 

 

En 2022, une assemblée des membres en présentiel a enfin pu avoir lieu.  
Se voir à nouveau en personne et mener des discussions communes en face à face fait du bien. 
La suppression du marquage a donné lieu à peu de discussions. La plupart des gens ont compris que 
nous devions absolument suivre de manière proactive l'exemple européen et le courant général en 
matière de bien-être animal. Pour nous, cela signifiait dire adieu à une coutume bien ancrée et chère à 
notre cœur. 

Lors des tests en terrain, pratiquement autant de chevaux ont été présentés en 2022 que lors des 
années précédentes. 

Lors des concours de poulains, davantage de poulains ont été présentés par rapport aux années 
précédentes. En 2022, un concours de poulains a été organisé pour la première fois par le SE Fribourgois  
DS à Corserey. 

La présence plus active de la FECH et l'engagement personnel important de certains membres se font 
heureusement ressentir dans le thème central de la fédération ! Notre objet d'inquiétudes, le nombre 
de poulains, a augmenté de plus de 10% en 2022 ! Environ 450 poulains ont été enregistrés cette année 
à la FECH. Nous espérons vivement que cette tendance se poursuivra. 

Le concours des juments sélectionnées CH à Avenches a de nouveau pu se dérouler par un temps 
ensoleillé dans le cadre magnifique qu’est la cour du Haras national. Les 47 juments de 3 ans présentées 
ont toutes obtenu le titre de "jument sélectionnée CH". Cela témoigne du bon travail de sélection 
effectué par nos experts lors des tests en terrain. 

La championne générale a été Clea LH CH (par Comme il faut - Embassy - Argentan), élevée par Urs 
Steiner, Obergerlafingen et appartenant à MS Equinox AG, Zurich. 
Sur les 10 juments de 4 ans, 7 ont été titrées. La jument gagnante s'appelle Wilma de Luxe CH (par Fürst 
Wilhelm - Gribaldi - Argus), élevée et détenue par Ursula Schlechten, Sutz.  

Lors de la grande manifestation principale de la FECH, le Championnat suisse de saut et de dressage 
avec le Championnat des poulains et l'approbation des étalons, le CO a réussi à organiser une 
manifestation digne de notre cheval de sport CH, malgré un nombre très modeste de participants chez 
les chevaux plus âgés. 
Il est dommage qu'il n'y ait pas plus de chevaux FECH de 6 ans et surtout de 7 et 8 ans qui participent à 
la finale à Avenches et y soient présentés à un large public d'éleveurs et de cavaliers. Ce fait nous oblige 
à chercher de nouvelles voies et à les emprunter en 2023. 

L'approbation des étalons avec 7 candidats a de nouveau suscité un vif intérêt dans le cadre des CS. 
Trois étalons de 3 ans, un de 4 ans et un de 5 ans, ainsi qu'un de 7 ans et un de 8 ans ont été présentés. 
Cinq étalons ont reçu un avis d'approbation positif. Les deux étalons de 3 ans Anyway (par A la Carte 
NRW - Favoritas XX - Come On) appartenant et présenté par Eveline Bussmann, D'Aveline Sport- und 
Zuchtpferde AG, Kirchberg BE, et Milan von Worrenberg (par Million Dollar - Cascari - Landjunker II) 
élevé et appartenant à Sandra et Ferdi Hodel, Pferdezucht von Worrenberg GmbH, Volken ont pu être 
approuvés. Le deuxième étalon de l'élevage de Sandra et Ferdi Hodel, Catch von Worrenberg (par Catch 
- Caretino - Cantares), âgé de 4 ans, a également été approuvé. De même, Picobello van't Roosakker 
(par Kassander van't Roosakker - Canabis - Eurocom. Berlin ex Caspar), âgé de 7 ans, détenu et présenté 
par Daniel Etter, Müntschemier, et Jackson F (par Kannan - Heartbreaker - Kroongraaf), âgé de 8 ans, 
détenu et présenté par Faye Schoch, Misery, ont réussi à convaincre les experts. 



Début novembre, nos experts ont eu la chance de se former en France à l'évaluation des chevaux de 3 
ans. Hermann Mäder a organisé une formation continue à Cluny et Dijon. En compagnie d'experts 
français, nos juges ont pu évaluer les chevaux français et discuter ensuite des résultats avec leurs voisins 
SF. 

Je me trouvais moi-même, au même moment, avec notre gérante, à l'assemblée générale de la 
Fédération mondiale d'élevage, la WBFSH. Avec les fédérations d'élevage de toute l'Europe, d'Amérique, 
d'Australie et de Nouvelle-Zélande, les discussions ont surtout porté sur le bien-être des animaux dans 
l'élevage chevalin et, avec la FEI, sur les problèmes de toute la filière équine ainsi que sur le recul des 
inscriptions dans le sport. Je pense que ces deux thèmes continueront de nous accompagner et de nous 
occuper dans les années à venir. 

La Swiss Breed Classic d'Aarau, organisé avec un professionnalisme exceptionnel, a lui aussi reçu un 
écho très positif. La SBC a été organisée pour la dernière fois par le syndicat d'élevage DS de 
Bremgarten. Ce syndicat engagé a courageusement emprunté de nouvelles voies au cours des quatre 
dernières années, a organisé une manifestation tout à fait remarquable et a été récompensée par de 
nombreux éloges de la part des éleveurs et des propriétaires de chevaux. 

La présence de la FECH au CHI de Genève a vraiment été, comme chaque année, un moment fort. La 
possibilité de présenter nos jeunes chevaux CH à un public international dans cette ambiance est 
formidable. Il serait absolument souhaitable que cette chance unique soit mieux exploitée par nos 
éleveurs. J'espère que cette vitrine nous sera conservée à l'avenir. 

Chaque manifestation est également une plateforme de commercialisation du cheval CH. Je n'ai mis en 
avant que quelques-unes des manifestations les plus importantes. Les concours et ventes aux enchères 
de poulains, les tests en terrain et les épreuves pour jeunes chevaux, qui ont été organisés et réalisés 
cette année encore par des passionnés d'élevage chevalin engagés, jouent également un rôle très 
important. Lors de chacune de ces manifestations, l'éleveur a la possibilité de présenter son produit 
sous son meilleur jour. Un grand merci à tous les organisateurs. 

Pour pouvoir continuer à mettre sur pied toutes ces activités et offrir au cheval CH toutes ces 
plateformes, la FECH a besoin d'un soutien financier de l'extérieur. Nous devons donc être encore plus 
actifs et plus forts dans le domaine du sponsoring. C'est une tâche principale pour 2023 ! Et pour cela, 
nous avons besoin de l'aide de chaque membre. 

Une présentation uniforme et unie de notre fédération vers l'extérieur sera encore plus importante à 
l'avenir. J'en appelle donc à l'idée de base commune : l'élevage d'un cheval CH compétitif !  
Nous avons réussi à inverser la tendance en ce qui concerne le nombre de poulains. J'espère que nous 
pourrons confirmer cette orientation positive l'année prochaine et je souhaite que le nombre de saillies 
augmente encore en 2023. 

J'ai dû prendre acte de deux démissions dans mon département cette année. Je tiens à remercier 
chaleureusement Madeleine Rüttimann pour son engagement. Depuis 2010, elle s'est beaucoup investie 
dans notre département pour l'élevage chevalin suisse. Corinne Frossard ne nous a accompagnés que 
brièvement. Je tiens également à la remercier pour sa volonté de s'investir au sein de la FECH. 

J'aimerais remercier tous les éleveurs actifs, les organisateurs de manifestations d'élevage, les 
fonctionnaires et les promoteurs pour leur engagement infatigable en faveur de notre élevage suisse de 
chevaux de sport. 
J'aimerais également remercier mes collègues du comité, en particulier notre président, ainsi que tous 
les membres des départements pour leur collaboration positive, inspirante et efficace au cours de 
l'année écoulée. 
Enfin, je tiens à remercier chaleureusement les collaboratrices de la gérance pour leur agréable 
collaboration et leur engagement quotidien en faveur de notre élevage chevalin. 

 

Simone Weiss 

Comité FECH – responsable du département d’élevage 


